

«Die Ökologie junger Forellen» - Kursrückblick 2019

Auch dieses Jahr war das Interesse an unserem Workshop «Die Ökologie junger Forellen» gross – zum ersten Mal waren wir mit der deutschsprachigen Version beim Kanton Bern in Biel zu Gast und die italienischen und französischen Ausgaben feierten Premiere. Mehr als 80 Forelleninteressierte lauschten Vormittags den Vorträgen und begaben sich Nachmittags, unter nicht immer ganz optimalen Wetterbedingungen, auf die Suche nach den kleinen Geschöpfen. In Faido (TI) regnete es bis am Nachmittag in Strömen, die wetterfesten und geduldigen Teilnehmer wurden dafür belohnt: Hatte man die knapp 3cm langen Forellen im Fluss Ticino erst einmal entdeckt, sah man sie plötzlich überall! An der Schüss in Biel (BE) gestaltete sich die Suche nicht ganz so einfach – In optimalen Jungfischhabitaten mit geringer Fliessgeschwindigkeit und schützender Vegetation gab es aber auch hier einige Erfolgserlebnisse. Am schwierigsten waren die Bedingungen im Maison de la Rivière, wo die Teilnehmer im speziell angelegten „Canal didactique“ zwar nur wenige Fische zu Gesicht bekamen, aber viel über Lebensraumbedingungen, Revitalisierungen und Biodiversität lernen konnten. Was wir als FischerInnen tun können, wenn die geeigneten Lebensräume für die jungen Forellen beeinträchtigt sind, zeigten die Vertreter vom Schweizerischen Fischereiverband zum Thema «Fischer schaffen Lebensraum» auf. Ein ganz herzliches Dankschön an alle Teilnehmer und unsere Kurspartner (Peter Fishconsulting, Aquabios, Maison de la Rivière, Kanton TI, Kanton BE, SFV und BAFU) für die drei Kurstage mit vielen spannenden Diskussionen – bis zum nächsten Mal!

Cours « L'écologie des jeunes truites » - Impressions de l'édition 2019

Cette année, notre cours « L'écologie des jeunes truites » a de nouveau remporté un franc succès. Nous avons proposé pour la première fois notre version germanophone à Bienne, dans le canton de Berne, et nous avons inauguré deux nouvelles versions, en italien et en français. Plus de 80 personnes passionnées par les truites ont assisté aux conférences le matin et ont parfois bravé le mauvais temps l'après-midi pour partir à la découverte des juvéniles sur le terrain. À Faido (TI), il a plu des cordes jusque dans l'après-midi mais les participants ont été récompensés pour leur courage et leur endurance : une fois leurs yeux habitués à l'observation des petites truites de 3 cm dans le Ticino, ils ont eu le plaisir d'en découvrir une myriade ! La quête s'est avérée plus compliquée à Bienne dans la Suze. Toutefois, les truitelles étaient également au rendez-vous dans leurs habitats privilégiés aux eaux calmes et à la végétation bien protectrice. Les conditions les plus difficiles ont été rencontrées à la Maison de la Rivière où le « canal didactique » spécialement aménagé n'a permis d'observer que peu de poissons mais où les participants ont reçu d'abondantes informations sur les habitats, les revitalisations fluviales et la biodiversité. Reprenant les thèmes de la campagne « Les pêcheurs aménagent l'habitat », des représentants de la Fédération suisse de pêche ont également montré ce que tout pêcheur et toute pêcheuse peut entreprendre pour améliorer l'habitat des truites lorsque celui-ci a été dégradé. Un grand merci à tous les participants et à nos partenaires (Peter Fishconsulting, Aquabios, Maison de la Rivière, canton TI, canton BE, FSP et OFEV) pour ces trois journées inoubliables. À la prochaine !

